
Protokoll der 06. Sitzung des
Sprecherinnenkollegiums des
35. Studierendenrats am
21.10.24
Ort: Konferenzraum Sitzungsleitung: Ferdinand Kirchfeld
Beginn: 18:41 Uhr Protokollant*in: Isabel Kawka
Ende: 21:09 Uhr Protokollversion: öffentlich

Anwesende:

SPK:
Rachel, Yujin, Leonie, Isabel, Ferdi, Anton, Richard, Jerri (ab 19 Uhr)

Angestellte:
Elke Lopens, Anne Michel

Referate:
Gino (bis 20:15), Moritz (bis 20:28), Robin, Lukas

Gäste: Carl

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit
- beschlussfähig mit 7/9

TOP 2: Lesung der Tagesordnung
- TOP 5 wird gestrichen

TOP 3: Angestelltenbelange
- Anne:

- Han ist für 2 Wochen nicht da
- Anfrage Dr. Eric Welk: Institut für Geologie und Geobotanik will SSR für

03. und 04.11. als Aufenthaltsraum
- Ferdi: Antrag: Dr. Eric Welk (GEFD-Tagung) darf SSR für genannte

Zeiträume benutzen: 7/0/0
- Elke:

- Lob für Leistung aller Leute, die in den letzten Wochen bei den
Veranstaltungen geholfen haben

- Carl:
- Stura hat neue Spülmaschine

TOP 4: Referent*innenbelange
- Robin:

- nimmt Arbeitsauftrag Ausarbeitung der Wahlauswertung mit,
Kommission für innere HoPo? → will Feedback aus SPK



- Ferdi: hast du das alles nochmal schriftlich? Als Anhang im Protokoll
- Robin: noch nicht, aber kann ich euch noch nachreichen (wird

nachgereicht)

- Gino:
- Clubtour Statement musste überarbeitet werden (Turm wollte

namentlich nicht genannt werden) → Umlaufbeschluss im SPK zur
Änderung

- erst Clubtour Auswertung in Komitee, dann Gino allein mit Turm
- Ferdi: Ergebnisse aus Komitee nochmal im SPK besprechen bevor

man sie mit ins Gespräch mit dem Turm nimmt zwecks Transparenz
- Gino: was soll ich dem Turm sagen wann wir uns mit denen treffen?
- Elke: erst Komitee Auswertung, dann mit Turm
- Ferdi: Ja, mit Auswertung aus Kommitee in die nächste Sitzung gehen

- Moritz:
- Mobilitätsumfrage: Robin soll gerne noch Dokumente schicken,

Evaluationsbüro soll Umfrage unterstützen, HoMe macht auch bald
Mobilitätsumfrage, mein Plan wäre eine Sozialumfrage zu entwerfen,
nicht nur zum Thema Mobilität, wenn ihr Gedanken dazu habt gern her
damit

- Richard: willst du die gesamte Studierendenschaft abfragen?
- Moritz: Ja das wär der Plan
- am Freitag Vertreter beim Verwaltungsrat des StuWe, Lea-Marie

macht nächste Sitzung ausführlichen Bericht, ab Januar werden
Mensa Preise angepasst (um durchschnittlich 60 ct, Sprintmenü
um 25 ct), Wohnheimbau: neues Grundstück in Nähe vom
Harzwohnheim soll gekauft werden, Finanzierung über Junges Wohnen
und kollektive Mietpreiserhöhung um 50 ct pro Wohnheimplatz pro
Monat.
Entweder für mehr Wohnheimsplätze oder höhere Kosten.
- Richard: Wie ist Bedarf?
- Moritz: 500-600 Warten im WiSe im Wohnheimplatz. Bedarf besteht.
In Halle mehr als an anderen Standorten

- Lukas: nach 2023 sind keine weiteren Erhöhungen zu rechtfertigen, auch
Mensa nicht

- Ferdi: StuWe müsste als Anstalt HHP haben, nach dem könnten wir Hr Kohrs
fragen (nächsten Montag beim Treffen)

- Lukas: wie reagiert man politisch drauf ist wichtige Frage, vor allem bei einer
breiten Erhöhung, da sollte man nochmal genau hinschauen

- Moritz: nächsten Montag um 15 Uhr ist Gespräch mit Hr Kohrs, beim Spülen in
den mensen setzt stuwe Menschen aus Werkstätten mit Behinderungen ein

- Rachel: weißt du was die Menschen verdienen?
- Moritz: ich versuche das mal online herauszufinden

- Lukas:
- Frage der Klagefinanzierung der Mieterhöhung 2023, wie könnten wir da

vorgehen?



- Yujin: kannst du es nochmal bitte wiederholen?
- Lukas: *wiederholt
- Robin: es wäre schön, wenn der Stura das finanziert, weil wir für unsere

Mitglieder soziale Belange zuständig sind, Sozialtopf ist intransparent,
betroffene Leute sind Möglichkeit für uns ein Klageverfahren
anzustreben

- Anzeige erstatten wegen Volksverhetzung usw wegen Vorfällen zur Clubtour
im Turm, Kontakt zu Zeug*innen

- Gino: Turm hat sich noch nicht dagegen geäußert Anzeige zu erstatten
- Lukas: wär praktisch wenn Turm sich demnächst entscheiden könnte
- Gino: ich frage da bis Mittwochabend nach
- Ferdi: entweder Turm erstattet Anzeige oder wir machen es, aber es ist

eigentlich Verantwortung vom Veranstalter
- Richard: Beschluss: Anzeige wegen Volksverhetzung wenn der Turm

es nicht bis Mittwochabend zusichert es zu tun: 8/0/0

- Moritz:
- hab noch was vergessen, 1000 Studis haben Studienstarthilfe beantragt, 96

wurden bewilligt, ich würde gern Studis darüber informieren dass es diese
Möglichkeit gibt, hab Rundmail formuliert, Ferdi: Antrag: Beschluss: 8/0/0

TOP 5: Auswertung der Clubtour
- wird gestrichen, da seit letzter StuRa Sitzung kein Auswertungstreffen

Top 6: Automietung
- Ferdi: Dokument mit Vertragsdaten habe ich euch geschickt
- Elke: Vorstand von teilauto will keine nicht-personalisierten Karten mehr

rausgeben
- es wird mit neuem Vertrag alles teuer werden, vor allem am WE, weil da kein

Rabatt, wir kriegen aber eigens für uns gebastelten Tarif, Angebot scheint
alternativlos, bis zu 30 Fahrer können eingetragen werden, zum Beispiel
Patricia, Leonie, Rachel, bei AKs und FSRs müsste man schauen, es wäre
anders als vorher, man gibt Verantwortung an einzelne Personen ab, man
könnte auch mehr als 30 leute anmelden gegen Gebühr, für alle Autos eine
Rechnung, Ermächtigung an Privatperson erteilen ist Vertrauensbasis, es
funktioniert in Zukunft alles über App, Vorsitzende müssten Brief verfassen
und an Ansprechpartner schicken mit Zuarbeit von Anne und mir, wir sind aber
nicht unter Zugzwang, wir kriegen gefahrene Kilometer berechnet, wir müssen
uns Frist setzen, wer alles den Brief und eine Karte kriegt (Frist für
Anmeldung: Ende des Jahres), Gruppenrabatt von Mo-Fr von 35%

- Rachel: Abmeldung von Fahrer*innen ist ganzjährig möglich?
- Elke: wir wollen kein Wirrwarr, aber theoretisch ist das möglich ja, aber ihr

solltet Kontrolle behalten, es macht Sinn Leute einzutragen, die noch länger
hier sind

- Ferdi: bis zum 01.12. Liste mit Leuten, die zur Anmeldung weitergereicht wird,
Vorsitz und Büro kümmern sich um Vertrag

- Carl: AKW: Könntet ihr uns das Angebot noch einmal zukommen lassen?



- Elke: Angebot ist noch nicht final, den Stand der Dinge kannst du bei uns
jedoch jederzeit kriegen, spricht morgen mit Hr. Blume von teilauto und
schildert unser Vorgehen

- Ferdi: Antrag: Beschluss, dass wir Elke beauftragen dass sie alles nochmal
mit Hr. Blume bespricht: 8/0/0

Top 7: Klausurtagung
- Ferdi: gestern gab es bereits Feedback Runde, Anhang an Protokoll

(anonymisiert), ich fand schön dass alles friedlich von statten ging, sehr viel
guter Input, danke für die Orga

- Elke: Angestellte waren Samstag da, wir fanden eure Stimmung gut, ihr müsst
überlegen wie wir die nächste Klausurtagung festlegen zwecks Terminplanung

- Ferdi: Entscheidung Termin nächste KlauTa bis Ende des Jahres
- Yujin: Orga mit SPK und AKW zusammen, Leipzig wird fürs nächste Mal nicht

ausgeschlossen, es wurde sich aber häufig Wittenberg gewünscht
- Yujin: Antrag: SPK fasst Beschluss nächste KlauTa mit Leuten aus STura und

AKW zu planen: 8/0/0

Top 8: Auswertung Umlaufbeschlüsse
- 08.10. Statement Gedenken und Solidarität 6/0/0
- Änderung Statement Keine Party mit Nazis (“Turm” = “in einem Club”) 5/0/3

TOP 9: Sonstiges
- Carl: 02.12. ist SPK Sitzung, da soll auch Stura Weihnachtsfeier stattfinden

(save the date)
- Leonie: Antrag Geld Verpflegung 100€ Jahresabschluss HHP für 3-4 Tage:
8/0/0

- Ferdi: Mail von Mitarbeiterin zdf: 11.11. Sendung live Zukunft Ost, wollen
vielleicht auch Studi einladen, bitten um Telefontermin, Leonie kümmert sich

- Ferdi: Termin Studentischer Lehrpreis vorhin, soll ausschließlich durch
Studierende vergeben werden, wenige Vorgaben bezüglich der Kriterien,
Vergabe am 27.05. am Tag der Lehre, eventuell Kommission für
Studentischen Lehrpreis (Erarbeitung Kriterien usw)

- Yujin: kriegen Kommissionsmitglieder Geld dafür?
- Ferdi: von der Uni auf jeden Fall nicht
- Yujin: von uns auch nicht

- Anton: TG Gruppe mit allen Stura Mitgliedern?
- Yujin: wir bräuchten Stimmungsbild aus dem Stura, jemand sollte das ganze

moderieren, zum Beispiel Han oder SL
- Rachel: Diskussionen während der Sitzung könnten in Chat verlagert werden,

das wär blöd
______________________________________________________________

_______________________
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